



ひとみ輝く学校

向学 友愛 自立

<https://akunet.akune-school.net/>



阿久根市立阿久根中学校

学校だより 12月号

令和 5年12月22日

「おりあいをつける・・・」

校 長 福 島 慎 一

2学期も今日で終わりです。この2学期、新型コロナウイルスやインフルエンザ等の感染症が流行する時期もありましたが、子どもたちは学習面や運動面の多くの場で活躍してくれました。保護者、地域の皆様には子どもたちの活動を側面から支えていただき心から感謝申し上げます。今後とも変わらぬご協力をお願いいたします。

さて、人権週間（12月4日～12月10日）を前にした全校朝会で「私たちの身近に、ちょっとしたとの違いなどによる差別はないか。たとえば、行動が遅いことで差別したりレッテルを貼ったりしていないか。日頃の生活の中で、自分や自分の友達と、いろいろと考えや行動の違いを感じる事もあると思うが、違っていて当たり前、一人一人の良さを探して欲しい。」「日頃の自分は、友達や周りの人を傷つけていないか。自分自身を振り返って欲しい。」と話をしました。

「人はかかわり合いによって人間になる」と言われますが、適切な人間関係を結ぶことは難しいことです。私たちは人として生まれ、家族との触れ合いに始まり、幼稚園・保育園、小・中学校等での集団生活を経験して社会人として自立をめざします。

一人一人の家庭環境や個性はさまざまであり、集団生活が始まると、個性と社会性とのせめぎ合いも生じます。子ども時代のけんかの原因は自己主張と自己主張のぶつかり合いであり、心と体に傷を残さない範囲であれば社会性を育てるためには、とても貴重は体験だと思います。

集団生活の中での理想は、「自分にとって居心地がよく、他の人にあって居心地がよい」状態です。2人以上で一緒に生活するためには、必ずどちらかが我慢する場面があります。毎日過ごす家庭生活でも、例えば誰が風呂掃除をするかをめぐって言い争いがあるように、学校でも大小のトラブルがあります。

自分のしたいことと他の人のしたいことが一致すればいいのですが、現実には必ず意見の違いがあります。ある程度の結論が出るまではお互いが自己主張し、どこかの段階で一致点を見出す必要があります。そのためには、自分の中で「おりあいをつける力」が大切です。

社会では、自分の思う通りにことが運ぶことはほとんどありません。自分の言いたいことやしたいことではないけれど、受け入れなければならないとのほうが多いと思います。そんな時、大人は、無意識に自分の中で「おりあい」をつけて過ごしています。

様々な場面を通して単に我慢するだけではなく、自分の気持ちを伝えることや相手の意見を聞くという体験をしながら「自分の気持ちや意見を整理する力（おりあいをつける）」を育てることが、自分と異質な物や異なる意見等を認めることにつながって、差別を無くす第一歩になっていくのではないかと人権週間を通して考えました。

授業参観・学級PTA・第2回学校保健委員会



【第2回学校保健委員会の講演会の様子】

11月29日(水)に、授業参観・学級PTA・第2回学校保健委員会を行いました。

学校保健委員会では、講師に「子どもの心と健康を守る会」代表の国光美佳さんをお招きして、「食で変わる心と体」と題して、食育について講演会を行いました。現在の食卓の問題点(ミネラル不足と心の関係等)や簡単に作れるミネラル補給レシピ等を紹介いただきました。

情報モラル教室

12月7日(木)に子どものネットリスク教育研究会の戸高成人さんをお招きして、「健康被害とメディアの危険な関係」と題して情報モラル教室を行いました。



【講演の様子】

講話を通じて、「ブルーライトによる健康被害」や「SNSでの会話の落とし穴」というメディアの問題点だけではなく、メディアと上手に付き合っていくために「自己管理能力を高めることが大切であること」も学びました。

冬休み前に、家族で再度「我が家のルール」について話し合ってください。

「鹿児島学習定着度調査」の実施について

令和6年1月16日(火)・17日(水)に、鹿児島県内の中学1・2年生を対象に鹿児島学習定着度調査が実施されます。

本調査の目的は2つです。1つは、身に付けるべき基礎的・基本的な知識・技能や思考力・判断力・表現力等に関する学力状況を把握すること。もう1つは、生徒の学習に関する意識や学び方等の学習状況を把握(12月に実施済)し、生徒の学力向上を図ることです。

1・2年生の冬休みの課題には、よく出題される問題や身に付けておきたい問題(例えば、国語では条件作文(○文字以内、根拠についてふれる等)、社会では時差の問題等)が出題されています。

まずは、自分の力で解いてみて、分からぬ問題は教科書等で調べてみましょう。

1/16(火) 1年生(国・理)、2年生(理・国)

1/17(水) 1年生(英・数・社)、2年生(社・英・数)

校内駅伝・持久走大会



【駅伝の部】

【持久走の部】

12月9日(土)に番所丘公園で校内駅伝・持久走大会を行いました。大会に向けて、体育の授業や朝の体力づくりなど目標をもって練習に励みました。当日は、天候にも恵まれ、保護者や地域の方々の大きな声援に背中を押され、一人一人が練習の成果を出し切り、学級の親睦も深まりました。

《駅伝の部》 1位2-1、2位1-1、3位2-2

《持久走の部》 1位3-2、2位3-1、3位2-2

《総合》 1位2-1、2位2-2、3位3-1

表彰

阿久根中の活躍!

【第66回県児童生徒作文コンクール】

《入選》 2年 H. K.さん 「命を大切にする気持ちを」

【税に関する作品(書道の部)】

《最優秀賞》 1年 R. U.さん

《優秀賞》 1年 Y. O.さん、R. T.さん
2年 Y. O.さん

【税についての作文】

《出水税務署長賞》 1年 K. K.さん

《阿久根商工会議所会長賞》 3年 Y. D.さん

《出水間税会会长賞》 3年 S. S.さん

行事

1月の主な行事予定

1日(月)	(祝)元日
8日(月)	(祝)成人の日
9日(火)	始業式、大掃除(給食あり) 3年第4回実力テスト(～10日)
13日(土)	土曜授業日
15日(月)	私立高校入試開始
16日(火)	1・2年鹿児島学習定着度調査(～17日)
17日(水)	1年PTA生活指導部あいさつ運動
18日(木)	スクールカウンセラー来校(午後) 私立高校入試事前指導 2年PTA生活指導部あいさつ運動
19日(金)	英語検定(放課後) 3年PTA生活指導部あいさつ運動
21日(日)	春の祭典(2年1組が出場)
23日(火)	中学校入学説明会
30日(火)	研究授業(1-1、学級活動)

※ 1月の部活動終了時刻は17時30分
完全下校時刻は17時45分です。

※ 12月29日(金)から1月3日(水)までは年末年始の休日になります。この期間については、学校職員は出勤しません。ご理解とご協力をよろしくお願いします。